

Mars 2019



Chères adhérentes, chers adhérents,

Le syndicat des éleveurs AQPS de la Nièvre a le plaisir de vous présenter son nouveau bureau :

- Charles Magnien, président,
- Nicolas Cyprès, vice-président
- Thibault Juhen, secrétaire
- Olivier Trinquet, trésorerie



De plus, M. Michel Bourgneuf, le fer de lance du syndicat pendant de nombreuses années, a été désigné comme Président d'honneur.

Le siège social du syndicat de la Nièvre se tiendra désormais au HARAS DE CERCY, Tous courriers, inscriptions, paiements devra dorénavant être transmis à l'adresse suivante :

**Syndicat AQPS de la Nièvre
2 rue des Haras
58340 CERCY LA TOUR**

Pour tous renseignements complémentaires, merci de vous adresser à Cécile Gireaud, notre nouvelle secrétaire administrative.

L'adresse mail reste inchangée : syndicat.aqps58@gmail.com

Le tarif des cotisations pour 2019 est inchangé (60€ dont 15€ pour l'Union du Centre Est). Tous les nouveaux adhérents sont le bienvenu !



Nous profitons de cette newsletter pour vous rappeler notre grand évènement annuel, l'AQPS Sprinter Sacré Show.

Ce concours de modèles et allures se déroulera [le 15 juin 2019 à Decize](#).

La date de clôture des inscriptions a été fixée au [31 mai 2019](#). Vous pouvez d'ores et déjà transmettre vos intentions d'inscriptions. Les formulaires d'inscription vous parviendront ultérieurement.

Vous pourrez présenter vos foals AQPS et PS, vos poulains de 2 ans AQPS et vos pouliches de 2ans AQPS et PS.

N'hésitez pas à communiquer autour de vous, le concours est ouvert à tous les éleveurs !

[La Presse en parle :](#)

Syndicat AQPS de la Nièvre
syndicat.aqps58@gmail.com - 2 rue des haras 58340 CERCY LA TOUR
Secrétariat : Cécile GIREAUD



AQPS SPRINTER SACRÉ Show



CONCOURS DE MODÈLE & ALLURES ORGANISÉ PAR LES AQPS DE LA NIÈVRE

SAMEDI 15 JUIN 2019

POULAINS 2ANS AQPS • POULICHES 2ANS AQPS & PS • FOALS AQPS & PS

DECIZE





ÉLEVAGE / 29.01.2019



L'ASSEMBLÉE GÉNÉRALE DU SYNDICAT D'ÉLEVAGE DES AQPS DE LA NIÈVRE MARQUÉE PAR LE DÉPART DE MICHEL BOURGNEUF

Le vendredi 25 janvier a eu lieu l'Assemblée générale du syndicat d'élevage des AQPS de la Nièvre à la salle des fêtes de Fours. Elle a été marquée par le départ de son président, Michel Bourgneuf. Pendant dix-neuf ans, il a dirigé le syndicat tout en veillant à ses occupations professionnelles d'assureur, mais aussi à son élevage, tout en étant maire de Thaix, fonction qu'il a occupée pendant trente-cinq ans. Une vie bien remplie ! Toutefois, s'il délaisse cette présidence, il restera vice-président national des AQPS et de la société coopérative de Cercy. En fin d'article, nous reproduisons son discours prononcé lors de cette Assemblée générale.

Un nouveau Bureau élu. En présence d'Hervé d'Armaillé, Jacques Cyrès, Jean d'Indy, Claire Juillet et Hubert Tassin, un nouveau Bureau a été élu au syndicat. Il se compose d'une équipe de jeunes : Nicolas Cyrès, Thibaut Juhen, Charles Magnien, Christophe Masle, Bertrand de Soultrait, Olivier Trinquet. Claude-Yves Pelsy est devenu le représentant pour le Grand-Est.

Le point des intervenants. Hervé d'Armaillé a expliqué les changements au F.R.B.C. (plan média pour faire venir les propriétaires étrangers en France, mise en avant du programme des pouliches, organisation de voyages pour que les éleveurs français aillent à l'étranger) et les plans pour attirer du monde aux courses. Roger Winkel, à la tête de Moulins, a notamment expliqué les travaux engagés sur les pistes, ce qui va modifier le calendrier d'obstacle. Jean d'Indy et Hubert Tassin ont respectivement fait un état des lieux de l'obstacle et de la situation du PMU, dont nous avons largement fait écho dans nos colonnes précédemment. Enfin, Cécile Prioux a présenté NosPoulains.fr, un site internet pour la vente des chevaux de course du Centre Est.

Les résultats des adhérents éleveurs d'AQPS vainqueurs en 2018

Éleveurs en plat :

- 1/ Haras de Saint-Voir
- 2/ Jacques Cyrès
- 3/ Marie-Odile Laloi
- 4/ Michel de Gigou
- 5/ André Quesny

Éleveurs en obstacle :

1/ Thierry Cyprès

2/ Jacques Cyprès

3/ Haras de Saint-Voir

4/ Patrice Vagne

5/ Michèle Juhen

Tirage au sort des saillies offertes par le syndicat :

Racinger : Roger Winkel & Cécile Prioux

Karakter : Christophe Masle

La date du concours de Decize est fixée. L'AQPS Sprinter Sacré Show aura lieu le samedi 15 juin 2019, toujours à Décize.

Le discours de Michel Bourgneuf

« Je vous souhaite à tous mes meilleurs vœux pour cette nouvelle année. Je ne reviendrai pas sur la disparition de deux grandes figures de notre syndicat. L'année où je suis resté avec vous a permis une transition vers la relève qui a admirablement préparé et encadré le concours Sprinter Sacré Show.

Une mention particulière à Fanny Cyprès pour sa communication remarquable en collaboration avec sa mère. Les sept jeunes qui vont se présenter à vos suffrages représentent le renouveau du syndicat avec un apport de nouvelles idées. Bravo et quelle belle année pour Thierry Cyprès et sa famille qui a obtenu la consécration. Sur le plan des performances, **Bipolaire**, cheval de l'année par **Fragrant Mix** et **Kenna**, élevé par Jacques et Thierry Cyprès, a été le fer de lance de notre élevage. Jacques vous parlera plus longuement des performances. Bernard peut être fier de sa famille, où les trois branches brillent de mille feux dans le domaine hippique. Je voudrais exprimer toute ma reconnaissance pour l'œuvre accomplie à tous ceux qui se retirent du syndicat. Notre président national pour son esprit de concertation, à Michèle pour sa présidence de l'Union qui laisse une belle trésorerie, à Marc pour son élevage de chevaux important et sa participation active au syndicat. Pour Yves, qui a été un soutien toujours disponible et à qui je souhaite une meilleure santé et une bonne opération.

Depuis 19 ans, j'ai eu l'honneur de présider ce syndicat, derrière Yves d'Armaillé, Roger de Soultrait et Bernard Cyprès. Ensemble, nous avons organisé tous les ans un ou deux concours très prisés. Nous avons créé l'opération Shaanmer Nivernais avec le syndicat, la région, le département qui a toujours eu une forte attention sur nos projets. Cette opération s'est transformée en soutien d'achat à **Karakter** et en financement total de **Racinger**, donné à la coopérative de Cercy. En ce qui concerne ce dernier, il vient d'être vendu en France. Les deux cartes attribuées au syndicat, ainsi que la carte de Karakter, restent attribuées au syndicat. Nous avons acquis un pré d'environ deux hectares attenant au haras de Cercy, sur lequel il reste quatre échéances pour un capital de 178.240 € à régler au Crédit Agricole. Suite au départ des Haras nationaux, le syndicat a été le moteur de la recherche de solutions envisageables pour continuer, que de réunions avant d'aboutir à la solution coopérative.

Je remercie tout mon conseil pour le soutien efficace apporté dans la conduite du syndicat.

Je pars en ayant le sentiment d'avoir fait avancer notre syndicat dans la bonne voie et je souhaite à la nouvelle équipe rajeunie une pleine réussite. »

Le syndicat d'élevage des AQPS au galop

FOURS

Publié le 02/02/2019

LE JOURNAL
DU CENTRE



. Le Prix La Haye Jousselin a été l'apothéose tant sportive qu'émotionnelle d'un fabuleux week-end de courses à Auteuil pour la famille Cyprès, avec son champion . © Droits réservés

À l'ordre du jour de l'assemblée générale du syndicat d'élevage des AQPS (Autres que pur-sang) de la Nièvre, à la MJLC, le renouvellement du conseil d'administration, suite au décès de Jacques Lauriot et à la démission du président, Michel Bourgneuf, à ce poste pendant dix-neuf ans, et d'une partie de son équipe (*), souhaitant passer le relais aux jeunes (notre édition du vendredi 25 janvier).

Après lecture et approbation des comptes 2018, Michel Bourgneuf a présenté le bilan moral. « L'année où je suis resté avec vous a permis une transition vers la relève, qui a admirablement préparé et encadré le concours Sprinter Sacré Show 2018. » Il a adressé une mention particulière à Fanny Cyprès pour « sa communication remarquable, en collaboration avec sa mère ».

La cotisation annuelle est de 60 €, dont 15 € reversés à l'union AQPS du Centre Est.

Performances hippiques. L'épreuve reine des 48 heures de l'obstacle, le Prix La Haye Jousselin à Auteuil, a été remportée par Bipolaire, le champion de l'année d'obstacle, élevé par Thierry et Jacques Cyprès. « Bernard Cyprès (patriarche de l'obstacle français, décédé en novembre 2018) peut être fier de sa famille : les trois branches brillent de mille feux dans le domaine hippique. »

Acquisitions. Le président est revenu sur l'achat de l'étalon Shaanmer nivernais par le syndicat, en partenariat avec la Région et le Département. Cette opération s'est transformée en soutien d'achat de Karaktar et en financement total de Racinger, pour les haras de Cercy-la-Tour. Il a fait part également de l'acquisition d'un pré de deux hectares, appartenant aux haras de Cercy.

(*) Hervé d'Armaillé, Michèle Juhen, Marc Trinquet, Yves de Soultrait.

Conseil d'administration. Il sera élu prochainement. Nicolas Cyprès, Bertrand de Soultrait, Thibaut Juhen, Charles Magnien, Christophe Masle, Olivier Trinquet et Jean-Claude Pesly (Grand-Est) se présentent.

Le 2ème AQPS Sprinter Sacré Show se disputera le 15 juin 2019 à Decize

30/01/2019 - Ventes élevages



L'an dernier, le fameux concours interrégional de la fin août de Decize, qui était arrivé à la fin de son cycle plus de 20 ans après sa création, avait été remplacé par un nouvel événement, organisé par le Syndicat de la Nièvre sur le même site mais beaucoup plus tôt dans la saison. L'expérience du Sprinter Sacré, auquel il a été ajouté cette fois le préfixe AQPS, est confirmée par une 2ème édition le samedi 16 juin 2019. Nous reviendrons très bientôt sur les détails de la manifestation.



La jeunesse prend le pouvoir dans la Nièvre!

06/02/2019 - Focus divers



Le syndicat des AQPS de la Nièvre a élu son nouveau bureau, et autant vous dire que la relève est bien assurée, avec une équipe jeune et dynamique, prête à perpétuer la grande tradition en obstacle du département. On vous présente les nouveaux ci-dessous.



De gauche à droite : Olivier Trinquet, Nicolas Cyprès, Charles Magnien et Thibault Juhen.

Le nouveau président du syndicat de la Nièvre est Charles Magnien. Eleveur de métier, il a connu ses premières joies au niveau Gr.1 en 2018 avec Delta Work, dans le Drinmore Novice Chase à Fairyhouse. Nicolas Cyprès, lui aussi éleveur à Montigny sur Canne, a été élu président délégué. La trésorerie sera assurée par Olivier Trinquet, qui élève près de Cercy la Tour avec son père Marc. Enfin, Thibault Juhen sera le secrétaire du nouveau bureau, lui qui travaille en famille à l'élevage Juhen-Cyprès.

Cette belle équipe aura notamment la tâche de s'occuper du très populaire Sprinter Sacré Show, qui aura lieu le 15 juin, pour la deuxième fois. On souhaite bonne chance à la nouvelle équipe!

Le grand renouvellement au syndicat de la Nièvre

24/01/2019 - Focus divers



Le puissant Syndicat des Eleveurs AQPS de la Nièvre va connaître un grand chambardement lors de son assemblée générale annuelle du vendredi 25 janvier à Fours. En effet, pas moins de 6 membres du conseil d'administration seront remplacés par une nouvelle génération, dont le Président Michel Bourgneuf.



Michel Bourgneuf dans ses prés de la Nièvre.

Voilà un mouvement logique du passage de relais entre deux générations, celle des aînés qui ne s'accrochent pas à leurs fauteuils et laissent leur place aux trentenaires, désormais en charge de faire tourner la boutique et de mener les combats au fronts. Déjà, en 2018, le Syndicat de la Nièvre a créé le Sprinter Sacré Show en juin 2018 à Decize, sous l'égide de cette jeune génération, pour la plupart des fils et filles des créateurs et organisateurs historiques des Concours d'Élevage.

Désormais, les "jeunes" rentrent de plein pied au Conseil d'administration, dans un mouvement global qui voit même le Président Michel Bourgneuf (Élevage de Thaïx) ne pas se représenter. Quatre autres administrateurs bien connus démissionnent (Hervé d'Armaillé, Michèle Juhen, Marc Trinquet, Yves de Soultrait). Un poste est resté vacant depuis le décès en octobre de Jacques Lauriot. Les six places laissées libres sont brigüées par 7 candidats déclarés au 2 janvier :

- Nicolas Cyprès
- Christophe Masle
- Olivier Trinquet
- Bertrand de Soultrait
- Thibaut Juhen
- Antonin Pelsy

Le futur Président se trouve sans doute parmi ces candidats. Il devra faire aussi bien que ses aînés, tâche ardue vu le niveau de reconnaissance française et internationale atteint par les AQPS, et notamment ceux de la Nièvre, après avoir longtemps été considéré comme des bêtes à cornes par les élites parisiennes.